

Lieber Florian,

zum Ende des Jahres haben wir im Umweltprofil gemeinsam mit den Schüler:innen unsere Arbeit reflektiert. Dabei ist herausgekommen, dass besonders die Person Florian Menger und die Zusammenarbeit mit greenKIDS allg. ein entscheidender Faktor für die Motivation und den Lernerfolg der Schüler:innen ist. Hier mal eine Bilanz, was wir dieses Jahr gemeinsam geschafft haben:

- 3 Hochbeete gebaut und bepflanzt
- mehrere neue Beete angelegt und insektenfreundlich bepflanzt
- Steinflächen mit Kübeln bestückt und bepflanzt
- weit über 100 Pflanzen eingepflanzt, darunter 4 Apfelbäume und 2 Kirschbäume
- sehr viele Schubkarren Erde in die Beete gebracht
- unzählige Stunden Unkraut gejätet, Rasen gemäht, Sträucher beschnitten
- Zäune selbst gebaut
- Holzregale im Materialschuppen selbst gebaut
- bei greenKIDS einen Barfußpfad gebaut, den Ziegenstall neu eingezäunt, Holztannenbäume gesägt und im Elektroschuppen getüftelt

Danke, dass du uns das ganze Material wie Pflanzen, Holz, Schrauben, Erde und Geräte zur Verfügung stellst und auch das xte Mal zum Baumarkt fährst, um etwas zu besorgen, dass uns noch fehlt.

Wie du weißt setzt sich die Gruppe vor allem aus leistungsschwachen Schüler:innen zusammen, die sonst wenige Erfolge im Unterricht verzeichnen. Im Umweltprofil erleben sie durch die praktische Arbeit mit deiner Unterstützung echte Erfolgserlebnisse und eine persönliche und berufliche Perspektive, die vielen sonst fehlt. Wir haben heute auf unsere Erfolge zurückgeschaut und waren unheimlich stolz. Neulich habe ich von einer Klassenlehrerin erfahren, dass ein Schüler schon lange die Schule schwänzt, nur mittwochs kommt er zu uns ins Umweltprofil, wegen dir. Wenn du nicht da bist, fragt er nach dir. Ich glaube, dass du für viele Jugendliche in unserem Kurs ein männliches Vorbild bist, von dem sie lernen und daran wachsen können. Ich würde diesbezüglich auch gerne im neuen Jahr einmal mit dir sprechen, ob du nicht Ideen hast wie wir solche Schüler in FSJ/ Ausbildung bringen können. Vielleicht sogar bei dir am Projekthof?

Nun folgen ein paar Sätze von den Schüler:innen, die ich dir ausrichten soll:

Lieber Herr Menger,

Danke für...

- Ihre Geduld, mit der Sie uns alles genau erklärt haben
- Ihre motivierende Art, die uns immer wieder zum Mitmachen angeregt hat
- Ihre Freundlichkeit und Ihr Humor, die jede Stunde angenehm gemacht haben
- Ihre Zuverlässigkeit – auf Sie war immer Verlass

Dank Ihrer Begeisterung für die Natur hat uns die Arbeit im Schulgarten nicht nur Spaß gemacht, sondern auch richtig inspiriert. Wir haben durch Sie gelernt, Verantwortung zu übernehmen und stolz auf das zu sein, was wir gemeinsam geschaffen haben.

Ich freue mich, wenn wir auch in Zukunft weitere gemeinsame Projekte umsetzen können.

Oleg

Lieber Herr Menger,

Ich finde es cool, dass Sie uns so oft Materialien mitgebracht haben, die wir selbst nicht hatten, und dass Sie manchmal sogar extra für uns in den Baumarkt gefahren sind, um etwas zu besorgen.

Außerdem haben Sie uns immer wieder Pflanzen mitgebracht, wodurch unser Schulgarten jedes Mal schöner geworden ist.

Besonders gut fand ich auch die Arbeit am Projekthof. Dort konnte ich meinen eigenen kleinen Weihnachtsbaum aus Holz bauen mit Sägen, Messen und Schleifen. Auch die Tiere dort, besonders die Ziegen, haben mir viel Freude gemacht. Ich habe mit ihnen gespielt und sie gefüttert. Man merkt, wie engagiert Sie sind, aber gleichzeitig wirken Sie nie gestresst. Dadurch habe ich mich immer wohlgeföhlt und Spaß an der Arbeit. Sie haben mir gezeigt, dass es Spaß machen kann, sich für die Natur einzusetzen.

Matissa

Lieber Herr Menger,

sie bringen immer so viel gute Stimmung mit. Mit Ihnen macht die Zusammenarbeit einfach besonders viel Spaß. Wenn wir einmal nicht weiterwissen, haben Sie immer spontan eine kreative Idee, was wir im Schulgarten machen können. Außerdem geben Sie uns tolle Tipps. Selbst wenn mal etwas schiefgeht, bleiben Sie ruhig, lachen und helfen uns, es wieder in Ordnung zu bringen.

Leona

Lieber Herr Menger,

Durch Ihre Unterstützung wurde unser Unterricht spannender und wir konnten viele neue Erfahrungen sammeln. Mir persönlich hat die gemeinsame Arbeit gezeigt, dass ich im Handwerk genau richtig aufgehoben bin. Vielen Dank für alles, was Sie mir beigebracht haben!

Finn

Lieber Herr Menger,

Sie sind immer offen für neue Ideen, das finde ich gut. Durch die Arbeit im Schulgarten habe ich gemerkt, dass ich im Handwerk richtig gut aufgehoben bin. Dafür möchte ich Ihnen ganz besonders danken. Vielen Dank für Ihre Zeit, Ihre Geduld und Ihre motivierende Art.

Emre

Lieber Herr Menger,

sie sind sehr kreativ und haben coole Ideen. Ich erinnere mich noch gut an die Situation, in der Sie eine Sonnenblume aus der Erde gezogen haben und plötzlich mehrere Kartoffeln zum Vorschein kamen. Sie meinten, Sie hätten wohl einen „grünen Daumen“. Das hat nicht nur für Lacher gesorgt, sondern auch gezeigt, mit wie viel Leichtigkeit und guter Laune Sie an Dinge herangehen. Außerdem schätze ich Ihre freundliche Art und die Tatsache, dass Sie bei Fehlern nie nachtragend sind. Vielen Dank für Ihre positive Art und Unterstützung.

Liz

Die Kids haben heute die ganze Stunde an den Texten getüftelt. Es war schön nochmal zu durchleben, wie nachhaltig gewinnbringend die Zusammenarbeit im Umweltschutzprofil mit dir und GreenKids ist. Danke für dein großes Engagement. Ich freue mich schon aufs nächste Jahr!

Bis dahin wünsche ich dir eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Rutsch!

Viele Grüße

Yuliya Rytina

Ltg Umweltprofil Stadtteilschule Lohbrügge